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Notas PRODECON 

 

Es fake news que fiscalizarán depósitos de más de 5 mil pesos: Prodecon 

El día de ayer, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) publicó 

en su cuenta oficial de Twitter una alerta sobre falsa información que ha circulado 

en redes sociales. 

De acuerdo con el boletín 009 / 2020, ha circulado información falsa en la que se 

difunde que a partir de junio los  contribuyentes deberán informar al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) por depósitos superiores a 5 mil pesos en sus 

cuentas bancarias. 

Esto es falso. El 1 de junio entrarán en vigor las nuevas disposiciones sobre pago 

de ISR e IVA por enajenación de bienes o prestación de servicios a través de 

plataformas tecnológicas. Pero esto no tiene nada que ver con fiscalizar depósitos 

superiores a cinco mil pesos. 

Para evitar problemas de comunicación, la Prodecon creó webinars (seminarios en 

internet) y talleres para que las personas físicas que enajenan bienes, prestan 

servicios, concedan hospedaje, u otorgan el uso o goce temporal de bienes a través 

de plataformas tecnológicas, conozcan sus obligaciones fiscales. 

Los puedes revisar aquí. 

¿Qué dice la Prodecon? 

Esto es lo que dice el boletín de la Prodecon: 

La Prodecon hace del conocimiento de los pagadores de impuestos que ha 

empezado a circular nuevamente en redes sociales y portales web, notas y un video 

en los cuales se difunde información falsa respecto a obligaciones fiscales. Esto ha 

generado confusión entre la sociedad. 

Dicho material se publicó inicialmente en febrero y fue desmentido en su momento 

por el SAT. Fue retomado la semana pasada provocando incertidumbre entre las 

personas que contribuyen al gasto público. 

 

 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/es-fake-news-que-fiscalizaran-depositos-de-mas-de-5-mil-pesos-prodecon/
https://twitter.com/ProdeconMexico/status/1265320029949579266
http://www.prodecon.gob.mx/Documentos/26052020_informacion_falsa_depositos_5_mil_pesos.pdf
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/si-operas-en-plataformas-digitales-debes-actualizar-tus-datos-en-el-rfc/
https://www.elcontribuyente.mx/2020/05/si-operas-en-plataformas-digitales-debes-actualizar-tus-datos-en-el-rfc/
https://t.co/uEPpCLWlDq?amp=1


En sus contenidos se mencionan, entre otras cosas, que “a partir del mes de junio 

las personas que reciban depósitos arriba de los cinco mil pesos mensuales, 

deberán declarar ante Hacienda de dónde recibieron el dinero y por qué, ya que con 

la reforma fiscal se verán obligados a tributar”. También que “cualquier persona que 

recibe dinero a través de cuentas bancarizadas o depósitos bancarios a dos tarjetas 

de crédito débito, porque si superan un cierto monto como depósito en esas cuentas 

van a tener que declarar fiscalmente y si no declaran fiscalmente tendrán 

consecuencias legales no sólo administrativas y penales, por qué se considera 

evasión de impuestos y hoy ese delito es más grave”. 

Lo anterior es totalmente falso ya que no hay alguna reforma fiscal que se hubiese 

aprobado sobre ese tema. Por lo que se le invita al contribuyente, ante cualquier 

duda en materia tributaria, que contacte a la Prodecon para que se le brinde la 

asesoría correspondiente de manera gratuita. 

Cabe destacar que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a partir del 1° 

junio son las relativas al pago de ISR e IVA por enajenación de bienes o prestación 

de servicios a través de plataformas tecnológicas. Este es un tema del cual el 

Ombudsperson ha emitido información previamente. 

Con el objetivo de proporcionar datos fidedignos y puntuales, inició una serie de 

talleres para que las personas físicas que enajenan bienes, prestan servicios, 

conceden hospedaje, el uso o goce temporal de bienes a través de plataformas 

tecnológicas, conozcan sus obligaciones fiscales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Prodecon alerta que depósitos arriba de 5 mil pesos no se fiscalizarán 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó a la población que es 

falsa la información que circula en redes sociales, relacionada con que a partir de junio los 

contribuyentes deberán informar al Servicio de Administración Tributaria (SAT) por 

depósitos superiores a 5 mil pesos en sus cuentas bancarias. 

En un comunicado, señaló que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a partir del 

1 de junio son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) e Impuesto al Valor 

Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de servicios a través de plataformas 

tecnológicas. 

Explicó que, nuevamente, ha empezado a circular en redes sociales y portales web, notas 

y un video en los cuales se difunda información falsa respecto a obligaciones fiscales, lo 

cual ha generado confusión entre la sociedad. 

Abundó en que dicho material audiovisual publicado desde febrero pasado y que ya fue 

desmentido en su momento por el SAT, fue retomado la semana pasada provocando 

incertidumbre entre las personas. 

En sus contenidos se mencionan, entre otras cosas, que “a partir del mes de junio las 

personas que reciban depósitos arriba de los cinco mil pesos mensuales deberán declarar 

ante Hacienda de dónde recibieron el dinero y por qué, ya que con la reforma fiscal se verán 

obligados a tributar”. 

Asimismo, también se dice que “cualquier persona que recibe dinero a través de cuentas 

bancarizadas o depósitos bancarios a dos tarjetas de crédito débito, si superan un cierto 

monto como depósito en esas cuentas, van a tener que declarar fiscalmente y si no declaran 

fiscalmente tendrán consecuencias legales no solo administrativas y penales, porque se 

considera evasión de impuestos y hoy ese delito es más grave”. 

La Prodecon aseguró que lo anterior es totalmente falso ya que no hay alguna reforma fiscal 

que se hubiese aprobado sobre ese tema, por lo que invita al contribuyente, ante cualquier 

duda en materia tributaria, que la contacte para que se le brinde la asesoría correspondiente 

de manera gratuita. 

 

 

 

 

 

 

 

http://adninformativo.mx/prodecon-alerta-que-depositos-arriba-de-5-mil-pesos-no-se-fiscalizaran/


 

Entrevista al Delegado de PRODECON en Veracruz, Mario Herrera Téllez, en el programa 

“RN Noticias” conducido por Jorge Luis Malpica y Laura Morales, transmitido en Más Latina 

96.5 de FM. Tema: Aclaración de Información Fiscal falsa en la web y asesoría de 

PRODECON en materia de pago de impuestos de plataformas digitales que prestan 

servicios. (27/05/2020) 

Escucha  

 

 
Entrevista al Delegado de PRODECON en Nayarit, Sergio Luis Cazarez Santiago, en el 

programa “Prodecontigo de la UAN” conducido por Javier Fortanelli, transmitido 101.3 FM. 

Tema: Tienes Saldo a Favor y todavía no te deposita el SAT, llama a PRODECON y te 

ayudamos. (20/05/2020) 

Escucha  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/05-2020/m_2020_05_27_la_mas_latina_veracruz_definitivo.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2020/05-2020/n_2020_05_27_prodecontigo_20052020.mp3


Notas Fiscales 

 

 

Papalote Museo del Niño pide tiempo para pagar impuestos 

Con los recortes presupuestales que se han realizado, y debido a la falta de medidas para 

aminorar la crisis que se vive en México, los museos se encuentran en una posición 

precaria que los pone en riesgo de desaparecer, lamenta Dolores Beistegui, directora 

de Papalote Museo del Niño. 

Reconocida por su experiencia al frente de recintos museográficos como el Antiguo Colegio 

de San Ildelfonso, explica que Papalote Museo del Niño, al ser una asociación civil sin fines 

de lucro, depende de sus auto generados, es decir, de la venta de entradas y servicios. 

Te recomendamos: Piden a AMLO ayuda para rescatar museos de México 

Como los museos han permanecido cerrados y no han podido obtener recursos, se ven 

imposibilitados para pagar las cuotas del IMSS y los impuestos del Sistema de 

Administración Tributaria (SAT) de la Secretaría de Hacienda. 

 

 

Más empresas están liquidando deudas con el SAT: AMLO 

De manera similar al pago de impuestos que adeudaba Wal Mart, otras corporaciones 

nacionales y extranjeras están poniéndose al corriente para liquidar sus deudas con el 

Servicio de Administración Tributaria, señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador, 

por lo que se consolidará el ingreso de la hacienda pública en mayo a pesar de la pandemia 

del Covid-19 y la parálisis económica asociada a esta situación. 

Durante su conferencia de prensa, López Obrador elogió de nueva cuenta la actitud de Wal 

Mart señalando que los 8 mil millones de pesos de ese pago equivalen a las 300 mil becas 

que anualmente se dan a los estudiantes de educación superior. Mencionó que ese dinero 

podría también utilizarse para financiar las becas de 30 mil estudiantes de medicina que 

pretendan hacer sus especialidades en el extranjero. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/cultura/papalote-museo-nino-pide-pagar-impuestos
https://www.milenio.com/cultura/amlo-piden-ayuda-presidente-evitar-cierre-museos
https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/27/mas-empresas-estan-liquidando-deudas-con-el-sat-amlo-8164.html


 

¿A dónde irá el dinero que Walmart México entregó al SAT? 

¿Para pagar deuda?, ¿cómo estímulo fiscal? ¿para pagar gasto corriente? ¿para auxiliar al 

millón de desempleados en México a causa de la crisis? Este miércoles las dudas sobre el 

destino de los recursos millonarios que entregó Walmart al fisco quedaron resueltas, pues 

el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador dijo en qué se utilizarán 

principalmente. 

Los 8,079 millones de pesos (mdp) en impuestos que Walmart entregó al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), por la venta de la cadena de restaurantes Vips, se 

destinarán para créditos a pequeños empresarios que se vieron afectados por el paro de 

actividades por Covid-19. 

 

CCE urge 6 reformas para la entrada en vigor del T-MEC en junio 

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) demandó a la Junta de Coordinación Política 

del Senado a que legislen seis reformas necesarias para el marco jurídico de la entrada en 

vigor del Tratado México, Estados Unidos, Canadá  (T-MEC), del próximo primero de julio, 

y nuestro país cumpla con los compromisos adquiridos con los socios comerciales. 

A través de una carta enviada a Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Senadores, el dirigente del CCE, Carlos Salazar, 

instó a los legisladores a discutir la nueva ley de propiedad industrial, la ley de derechos de 

autor, reformas al Código Penal sobre grabaciones no autorizada;  además de la ley de 

Impuestos Generales de Importación y Exportación y reformas a la Ley Aduanera. 

 

SAT: Devolución de saldo a favor 2020, ¿cómo tramitarlo paso a paso? 

Como cada año los contribuyentes mexicanos tienen que presentar su declaración anual 

ante el Servicio de Administración Tributaria (SAT). En caso de que tengas saldo a 

favor, aquí te decimos cómo tramitarlo paso a paso. Cabe recordar que el SAT informó que 

ante la pandemia por coronavirus Covid-19, el saldo a favor será entregado en un plazo 

máximo de tres días después de la declaración. 

¿Cómo solicitar la devolución de impuestos al SAT? 

La devolución se puede solicitar de forma automática para todas las personas físicas que 

presenten su Declaración Anual, normal o complementaria del ejercicio fiscal 2016. La 

devolución será automática si es igual o menor a 150 mil pesos, de lo contrario se puede 

solicitar con firma electrónica a través del Formato Electrónico de Devoluciones. Puedes 

consultar toda la información e inconsistencias en el portal del SAT. 

 

https://expansion.mx/economia/2020/05/27/a-donde-ira-el-dinero-que-walmart-mexico-entrego-al-sat
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/CCE-urge-6-reformas-para-la-entrada-en-vigor-del-T-MEC-en-junio--20200527-0049.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Debe-acelerarse-paso-para-cumplir-con-cambios-en-materia-laboral-viene-la-firma-del-T-MEC-20200527-0047.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Debe-acelerarse-paso-para-cumplir-con-cambios-en-materia-laboral-viene-la-firma-del-T-MEC-20200527-0047.html
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2020/05/27/5ece9e15ca47413e448b4610.html
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2020/04/06/5e8b9225ca474163378b45e0.html
https://www.marca.com/claro-mx/trending/2020/04/06/5e8b9225ca474163378b45e0.html


 

Obligaciones en IVA de extranjeros por plataformas digitales 

Los servicios proporcionados mediante plataformas digitales en su mayoría son prestados 

por residentes en el extranjero sin establecimiento permanente en México, por tal situación 

dentro de LIVA se incluyó el Capítulo III -Bis a la LIVA, denominado “De la Prestación de 

Servicios Digitales por Residentes en el Extranjero sin Establecimiento en México”. 

Dentro de estas modificaciones, se añadió el numeral 18-D de la LIVA, que prevé algunas 

obligaciones para este tipo de contribuyentes, a saber:  

inscribirse al RFC dentro de los 30 días naturales siguientes contados a partir de la fecha 

en que se proporcionen por primera vez los servicios digitales a un receptor ubicado en 

territorio nacional 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://idconline.mx/fiscal-contable/2020/05/27/obligaciones-en-iva-de-extranjeros-por-plataformas-digitales


Notas COVID-19 
 

Hay ligero aumento en casos de coronavirus en hospitales de CDMX 

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que hay un ligero incremento en el 

número de casos de pacientes no intubados en la Ciudad de México. 

A pesar de que el lunes y martes, Sheinbaum reportó que había una cierta estabilidad en 

la capacidad hospitalaria, hoy dijo que "todavía no estamos en una tendencia decreciente". 

 

'SEGUIMOS EN ALTO RIESGO DE CONTAGIO', ADVIERTE SHEINBAUM 

La Zona Metropolitana del Valle de México sigue en alto riesgo de contagio, luego que el 

número de hospitalizados tuvo un ligero incremento en las últimas horas y en los anteriores 

días se había mantenido estable, señaló la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 

Claudia Sheinbaum.  

En videoconferencia de prensa detalló que se había mantenido una estabilidad en la 

ocupación hospitalaria, sin embargo, para este miércoles se registró un incremento, por lo 

que se debe esperar algunos días para saber si es una tendencia o es un número especial 

de para este día. 

 

Fin de "Susana Distancia" no es un regreso a la normalidad: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que una vez que termine la Semana 

Nacional de Sana Distancia -el próximo 31 de mayo-, no es un regreso a la normalidad por 

lo que llamó a la población seguir con las medidas sanitarias porque continuarán los 

contagios de coronavirus en menor magnitud. 

“Tenemos que seguir cuidándonos. Mientras no tengamos vacuna pues vamos a seguir 

padeciendo de contagio, no en la misma magnitud, eso esperamos, que se está sintiendo 

ahora, pero sí tenemos que continuar con nuestras medidas de sanidad y cambiar en 

muchas cosas como la alimentación”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/coronavirus-en-cdmx-hay-ligero-aumento-de-casos-en-hospitales
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/seguimos-en-alto-riesgo-de-contagio-advierte-sheinbaum/1384518
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/seguimos-en-alto-riesgo-de-contagio-advierte-sheinbaum/1384518
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/fin-de-susana-distancia-no-es-un-regreso-la-normalidad-amlo


 

López-Gatell comparece ante el Senado; Monreal cuestiona pobre aplicación de pruebas 

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, se encuentra reunido de forma virtual con 

55 senadores de la República, para aclarar dudas sobre el manejo de la pandemia 

de coronavirus Covid-19 en México. 

Durante la primera intervención, el presidente de la Junta de Coordinación Política 

del Senado y coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, cuestionó sobre la 

poca aplicación de pruebas de diagnóstico de Covid-19, cuando la recomendación de la 

Organización Mundial de la Salud, es de aplicar un mayor número de pruebas para mitigar 

los contagios. 

 

México es más vulnerable a Covid-19 debido a alto consumo de refresco y comida chatarra: 

ASA 

México es uno de los países con mayor número de diabetes y obesidad, enfermedades que 

en cierta parte, de acuerdo con la Alianza por la Salud Alimentaria (ASA), son generadas 

en gran medida por el alto consumo de refrescos y comida chatarra. 

Esto ha provocado que México se convierta en una nación vulnerable frente al Covid-19, 

pues generalmente al año mueren 40 mil mexicanos a causa del consumo dd estas bebidas, 

pues del total de los 40 mil fallecimientos al año, el 57% está relacionado con diabetes y 

33% con enfermedades cardiovasculares. 

 

Slim dona 30 mdp a Jalisco a través de su Fundación 

Fundación Carlos Slim hizo un donativo por 30 millones de pesos para el fortalecimiento, 

reconversión y equipamiento hospitalario en Jalisco para enfrentar la pandemia por Covid-

19. 

“El apoyo económico se realizó a través de la Secretaría de Salud del Estado, la cual se 

encargó de la reconversión hospitalaria que le permite contar con una unidad especializada 

para atención de pacientes diagnosticados con Covid-19”, informó la Fundación en un 

comunicado. 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2020/05/27/lopez-gatell-comparece-ante-el-senado-monreal-cuestiona-pobre-aplicacion-de-pruebas/
https://www.publimetro.com.mx/mx/nacional/2020/05/27/mexico-covid-consumo-refresco-asa.html
https://www.publimetro.com.mx/mx/nacional/2020/05/27/mexico-covid-consumo-refresco-asa.html
eluniversal.com.mx/cartera/slim-dona-30-mdp-jalisco-traves-de-su-fundacion
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.eluniversal.com.mx/cartera


 

Jalisco pide "cooperacha" a constructoras para apoyar a Pymes 

Los constructores de Jalisco aportarán el dos por ciento de las obras que realicen al 

Gobierno del Estado para apoyar el programa Reinicia enfocado a las micro y pequeñas 

empresas. 

De la deuda por seis mil 200 millones de pesos que contratará el Gobierno del Estado y 

que se destinará para obras de infraestructura se estima recaudar alrededor de 124 

millones de pesos los cuales se irán directamente al programa. 

 

 

BBVA lanza la primera emisión de bonos Covid-19 de un banco europeo 

La entidad financiera española presidida por Carlos Torres usará los 1,000 millones 

conseguidos para financiar proyectos destinados a mitigar los impactos económicos y 

sociales causados directa o indirectamente por la pandemia. 

BBVA es el primer banco europeo en abrir fuego. Después de que instituciones 

gubernamentales como el Instituto de Crédito Oficial (ICO) o la Cassa Depositi e Prestiti, 

una entidad controlada por el Ministerio de Economía y Finanzas italiano, inauguraran la 

nueva modalidad de emisiones de bonos sociales destinados específicamente a combatir 

los efectos del Covid-19, la entidad financiera española se lanzó a la arena con su propia 

colocación, en lo que supone la primera incursión en este campo de un banco privado en 

el Viejo Continente. 

 

ENTRE APLAUSOS, DESPIDEN A MUJER DE 88 AÑOS QUE SOBREVIVIÓ AL COVID-

19 

El pasado 10 de mayo, Carmen Márquez Acevedo ingresó al Hospital Regional de Alta 

Especialidad del ISSSTE, como caso sospechoso de esta enfermad. Sin embargo, la 

paciente fue dada de alta 15 días después, junto a otras 10 personas. 

De acuerdo con Proceso, Carmen pudo contactarse con sus hijos vía telefónica mientras 

estaba aislada en el hospital. La mujer es madre de 14, abuela de 40 y bisabuela de 20. 

 

 

 

 

 

https://www.informador.mx/economia/Jalisco-pide-cooperacha-a-constructoras-para-apoyar-a-Pymes-20200527-0084.html
https://www.informador.mx/jalisco/Sin-obras-claras-Congreso-avala-deuda-copeteada-20200523-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/BBVA-lanza-la-primera-emision-de-bonos-Covid-19-de-un-banco-europeo-20200527-0038.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Italia-lanzara-una-emision-verde-para-luchar-contra-el-Covid-19-con-la-ayuda-de-Santander-20200415-0043.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Italia-lanzara-una-emision-verde-para-luchar-contra-el-Covid-19-con-la-ayuda-de-Santander-20200415-0043.html
https://www.eleconomista.com.mx/sectorfinanciero/Italia-lanzara-una-emision-verde-para-luchar-contra-el-Covid-19-con-la-ayuda-de-Santander-20200415-0043.html
https://www.reporteindigo.com/reporte/entre-aplausos-despiden-a-mujer-de-88-anos-que-sobrevivio-al-covid-19/
https://www.reporteindigo.com/reporte/entre-aplausos-despiden-a-mujer-de-88-anos-que-sobrevivio-al-covid-19/


 

Hoteles negarán servicio a acatarrados y grupos de riesgo por Covid-19 

Ante el coronavirus y el peligro de un rebrote del virus en México, los hoteles negarán el 

servicio a personas que muestren síntomas de catarro; o sean parte de los “grupos de 

riesgo” definidos por las autoridades sanitarias. 

Además, tomarán la temperatura corporal de los clientes y negarán el alquiler de 

habitaciones a personas que presenten más de 37 grados centígrados, informó la 

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Conacanaco 

Servytur). 

 

 

No creía en el COVID-19; pasa más de un mes hospitalizado 

"Es como si volvieras a nacer", cuenta al borde del llanto David Román, un conductor 

de Uber de 36 años que ha pasado más de un mes hospitalizado por COVID-19 y que hoy 

recibe el alta en el Hospital Juárez de la Ciudad de México. 

A su alrededor, no todos corren la misma suerte. Mientras él está a un paso de salir 

victorioso de la enfermedad, dos hombres se debaten en esa misma sala entre la vida y la 

muerte intubados hasta los pulmones. A merced del ventilador y su mecánica. 

 

 

Nueva Zelanda da de alta a su último paciente con Covid-19 

Este miércoles, Nueva Zelanda ha dado de alta a su último paciente con Covid-19, por lo 

que en cuestión de tiempo, el país podría quedar totalmente libre del virus. 

 El director general de Salud, Ashley Bloomfield, aseguró que desde el 22 de mayo no se 

ha registrado ningún caso de coronavirus y solamente quedan 21 casos activos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2020/05/27/coronavirus-cuales-son-las-medidas-sanitarias-para-reapertura-de-hoteles.html
https://www.informador.mx/mexico/No-creia-en-el-COVID-19-pasa-mas-de-un-mes-hospitalizado-20200527-0085.html
https://www.24-horas.mx/2020/05/27/nueva-zelanda-da-de-alta-a-su-ultimo-paciente-con-covid-19/


 

Cubrebocas, guantes y desechos médicos aparecen en el Mar Mediterráneo 

Cubrebocas quirúrgicos empapados y cubiertos de algas en el lecho del mar. Guantes de 

plástico sucios y llenos de agua saludando espeluznantemente desde las olas del 

Mediterráneo. 

Un grupo ambientalista francés está encontrando estos residuos de la era del coronavirus 

en el lecho del Mediterráneo cerca del centro turístico en la rivera francesa de Antibes e 

intenta crear conciencia mientras limpia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.publimetro.com.mx/mx/noticias/2020/05/27/aparecen-cubrebocas-guantes-desechos-medicos-mar-mediterraneo.html


Notas Pensiones 
 

 

Consar reporta casi 4 billones de pesos en ahorros para el retiro 

Los activos netos del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) suman casi cuatro billones de 

pesos, un equivalente a 16.2% del PIB, al cierre de marzo pasado, reporta la Comisión 

Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro, al Congreso de la Unión.  

A fines de abril pasado, Morena en la Cámara de Diputados propuso que los recursos de 

las Afores sean administrados por el Banco del Bienestar.  

La Comisión Permanente publica en la Gaceta Parlamentaria de su sesión de este 

miércoles el informe trimestral de la Consar, en el que se da cuenta de un incremento de 

los activos netos de 10.7% (7.2%, en términos reales).   

 

 

Cambios en la actualización de datos de los trabajadores en las Afore 

Toda Afore que opere una cuenta individual de un colaborador puede iniciar el trámite de 

modificación de la información, cuando este identifique datos erroneos (art.  121 de las 

Disposiciones de Carácter General en materia de Operaciones de los Sistemas de Ahorro 

para el Retiro -DCGOSAR-). 

Derivado de que la SHCP publicó en el DOF del 15 de mayo de 2020 las reformas a las 

DCGOSAR, a cotinuación se dan a conocer los cambios más relevantes respecto de la 

modificación de información ante la Afore: 

los trabajadores que observen inconsistencias en sus datos de identificación en la Afore 

que opere su cuenta individual pueden iniciar ante esta, el trámite de la modificación de 

datos. La corección debe realizarse en la base de datos de la Afore y en la Base de Datos 

Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR). 
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Notas Presupuesto y Gasto 

 

Autoriza AMLO a SHCP distribución de 60 mil mdp de fondo de contingencia 

Ciudad de México. El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que autorizó a la 

Secretaría de Hacienda iniciar la distribución a los estados de los recursos del fondo de 

contingencia, que cuenta con casi 60 mil millones de pesos, pero también pidió a los 

gobernadores un plan con medidas de austeridad. 

En su conferencia matutina, el mandatario explicó que los fondos se utilizarán para pagar 

deuda pública, mientras el titular de Protección Civil, David León, defendió el Fondo para la 

Atención de Emergencias (Fonden), que está considerado entre los fondos a desaparecer 

por la iniciativa del coordinador de Morena, Mario Delgado. “El instrumento no es corrupto. 

El que puede hacer mal uso es el funcionario”, dijo. 

 

Recortan gasto operativo de CIDE 

A través de redes sociales, la comunidad académica del Centro de Investigación y Docencia 

Económicas (CIDE) informó que el próximo ciclo escolar se impartirá de forma remota y que 

habrá un recorte del 75 por ciento al presupuesto de la institución educativa. 

 

Ambas noticias se atribuyeron a Sergio López Ayllon, Director del CIDE, mediante un correo 

electrónico. 

 

"Para dar certidumbre a estudiantes y profesores en un contexto en el que la decisión de 

reabrir actividades presenciales está sujeta a la evolución de la pandemia y a medidas 

gubernamentales, para el semestre de otoño adoptaremos la modalidad de enseñanza 

remota para todos los programas docentes de ambas sedes (Santa Fe, en Ciudad de 

México, y Región Centro, en Aguascalientes)", se lee en el correo. 

 

CRITICA AMLO A GOBERNADORES QUE CONTRAEN DEUDA: HAY QUE BAJARLE A 

LOS LUJOS Y EXTRAVAGANCIAS 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) criticó que los gobiernos estatales 

recurran al endeudamiento para tener recursos extras y no implementen un plan de 

austeridad republicana. 

Anunció que los recursos de un fondo de contingencia, de unos 60 mil millones de pesos 

para estabilizar presupuestos de gobiernos estatales, comenzará a distribuirse por la 

Secretaría de Hacienda. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/politica/2020/05/27/autoriza-amlo-a-shcp-distribucion-de-60-mil-millones-de-fondo-de-contingencia-9866.html
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Notas Económicas  

 
Dólar cierre interbancario                                                                                        22.34 

 
Dólar cierre en ventanilla                                                                                         22.77                                

                                                                                                                      
                                                                                                                                   El Financiero                                                  

 

 

 

En escenario más adverso, México tendrá su peor contracción desde 1932: Banxico 

El Banco de México (Banxico) recortó este miércoles su pronóstico de crecimiento para el 

Producto Interno Bruto (PIB). 

El Banco Central no publicó un solo escenario, como suele hacerlo, debido a la 

incertidumbre por la pandemia de COVID-19. En su lugar, identificó tres. 

En el mejor escenario, la economía nacional se contraerá 4.6 por ciento en 2020, su peor 

caída desde la crisis mundial de 2009. En el peor, la contracción será de 8.8 por ciento, un 

nivel no registrado desde 1932, cuando bajó más de 14 por ciento, de acuerdo con el 

documento Series estadísticas de la economía mexicana en el siglo XX de la Facultad de 

Economía de la UNAM. 

 

 

Banxico prevé caída de hasta 8.8% en economía mexicana por Covid-19 

Banco de México (Banxico) pronosticó una caída profunda para la economía nacional de 

hasta 8.8% para este año y para el siguiente una recuperación con un crecimiento de 4%. 

  

Con ello, el banco central tiene la expectativa más severa para la economía mexicana que 

se ha hecho en lo que va del año, de entre los principales organismos financieros 

internacionales. 

  

La previsión anterior del banco central era de un crecimiento para la economía en 2020 de 

un intervalo de entre 0.5% a 1.5%. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/en-el-peor-escenario-mexico-tendra-su-peor-contraccion-desde-1932-banxico
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Caída del PIB de hasta 8.8%; 1.4 millones de desempleados, prevé BdeM 

Ciudad de México. El Banco de México (BdeM) anticipa un retroceso en el crecimiento de 

la economía mexicana en este año, derivado de la pandemia del Covid-19 de (-)8.8 por 

ciento y una pérdida de empleos de hasta 1 millón 400 mil empleos formales. Esta sería la 

mayor contracción en México desde 1932, tras la Gran Depresión mundia 

La caída económica se extendería en 2021, de acuerdo con alguno de los escenarios que 

estableció el BdeM ante lo incierto del comportamiento de la pandemia y de los mercados 

financieros. 

 

Termina la 'buena racha' del peso; cierra con ligera pérdida 

El dólar puso alto este miércoles a una racha alcista del peso mexicano de 9 días, 

golpeando principalmente a monedas de mercados emergentes y países petroleros cuando 

los precios cayeron. 

Esto ocurre en un entorno donde las autoridades económicas en Europa impulsan más 

estímulos para apoyar la recuperación y el optimismo se mantiene en los mercados de 

capitales, con algunas pausas, de cara a la reapertura de las economías. 

De acuerdo con datos del Banco de México (Banxico), la moneda mexicana se depreció 

0.41 por ciento, o 9 centavos, con lo que el tipo de cambio quedó en 22.34 unidades, esto 

en el ámbito interbancario. 

En ventanilla bancaria, el dólar se cotiza en 22.77 pesos, según Citibanamex. 

 

 

Pierde el peso, pero no rebasa las 23 unidades por dólar 

El peso mexicano se mantiene estable la mañana del miércoles, al perder 3 centavos y 

negociarse en 22.2791 por dólar spot en medio del optimismo internacional por reapertura 

de las economías. 

En ventanillas bancarias el dólar se vende hoy al menudeo en Banamex en 22.63 pesos, 

en BBVA en 22.54 en Banorte en 22.50, en Scotiabank en 22.85, en Monex en 22.91, en 

Inbursa en 22.80 y en BX+ en 22.35 pesos. 
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Peso retrocede 23 centavos por mayor aversión al riesgo; dólar cotiza en 22.48 unidades 

La moneda local se deprecia arrastrada por una nueva ola de aversión al riesgo ante 

crecientes tensiones entre Estados Unidos y China. En tanto, los inversionistas aguardan 

la divulgación del informe trimestral de inflación de Banco de México. 

El peso mexicano opera con pérdidas frente al dólar este miércoles. La moneda local se 

deprecia arrastrada por una nueva ola de aversión al riesgo ante crecientes tensiones entre 

Estados Unidos y China. En tanto, los inversionistas aguardan la divulgación del informe 

trimestral de inflación de Banco de México (Banxico). 

 

Aumentará pago digital por Covid-19, prevé ABM 

Los medios de pago cien por ciento digitales, tales como el CoDi o las 

tarjetas contactless (pago sin contacto), tendrán un crecimiento mayor cuando se retomen 

las actividades económicas tras la pandemia del Covid-19, pues serán un canal más seguro 

que el dinero en efectivo y mitigarán los contagios de Covid-19, indicó la Asociación de 

Bancos de México (ABM). 

Alejandro Pineda, presidente de la comisión de medios de pago de la ABM, refirió que en 

los últimos meses se ha tenido una tendencia en la que este tipo de canales de transacción 

han desacelerado su crecimiento, derivado de las medidas de confinamiento y aislamiento 

social impuestas por las autoridades sanitarias, pero una vez que la actividad regrese, 

mantendrán un ritmo de crecimiento. 

 

 

Banxico ve contracción económica de 8.8% para México en 2020 

El Banco de México (Banxico) recortó su perspectiva de crecimiento 

económico para el país en 2020 y espera que, en el peor de los escenarios, la 

economía mexicana tenga una contracción de hasta 8.8% como resultado de las 

afectaciones por la contingencia del coronavirus. 

Según la institución financiera, dado que la afectación económica responde a la 

dinámica de la pandemia, no se cuenta con elementos que permitan hacer un 

pronóstico probabilístico como los que usualmente se presentan. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Precio-del-dolar-hoy-27-de-mayo-de-2020-20200527-0031.html
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HOME OFFICE, EL TRABAJO DEL FUTURO DESPUÉS DE LA PANDEMIA 

Hasta antes de la crisis sanitaria, alrededor del 60 por ciento de las empresas en el país 

empleaba este esquema, cifra que se disparó a más del 90 por ciento cuando comenzó 

el distanciamiento social, según datos de firmas de atracción de talento. 

El también llamado teletrabajo se ha enfrentado a diversas barreras, a pesar de que con el 

paso de los años comenzó a ganar una mayor preferencia entre las organizaciones, sobre 

todo después de la gripe AH1N1 en 2009. 

 

Desechan impugnación de Cenace contra freno a acuerdo de energías limpias 

Por promoverla de forma tardía, un tribunal federal desechó la primera queja del Centro 

Nacional de Control de Energía (Cenace) contra la concesión de una suspensión provisional 

que frenó el acuerdo que impedía el acceso de nuevas plantas de energías renovables al 

Sistema Eléctrico Nacional (SEN). 

En sesión a distancia, los magistrados especializados declararon sin materia el recurso 

presentado apenas la tarde del lunes con el que se impugnó el beneficio jurídico otorgado 

por el juez Rodrigo de la Peza a una compañía del sector energético el pasado 18 de mayo. 

 

 

Conagua replanteará iniciativa para quitar agua a concesionarios por emergencia 

La Comisión Nacional del Agua (Conagua) dio de baja el anteproyecto de acuerdo que 

buscaba requisar el recurso a los concesionarios para garantizar el abasto a la población 

afectada durante la emergencia sanitaria provocada por el coronavirus Covid-19. 

En un aviso publicado en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), la 

Conagua indicó que el anteproyecto y el análisis de impacto regulatorio serán replanteados. 
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Petrolera Hokchi Energy inicia producción de hidrocarburos en Tabasco 

La empresa petrolera mexicana Hokchi Energy -filial de la argentina Panamerican Energy- 

abrió válvulas del pozo Hokchi-4 para iniciar producción de hidrocarburos del campo 

ubicado en aguas someras del Golfo de México frente a las costas del Puerto de Dos Bocas, 

Tabasco. 

El arranque de la producción forma parte del Plan de Desarrollo del campo Hokchi 

aprobado por la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) en diciembre del 2019. 

Luego de la aprobación de la Reforma Energética, Hokchi Energy se convirtió en la primera 

empresa privada en realizar trabajos de perforación en aguas someras y en generar los 

primeros ingresos para el Estado Mexicano provenientes de un contrato 

de producción compartida en aguas someras del Golfo de México. 

 

Alerta OIT por desempleo de jóvenes 

Uno de cada seis jóvenes en el mundo perdió su empleo estos meses, los que lo 

mantuvieron vieron caer sus horas de trabajo 23 por ciento, y la formación de muchos más 

se detuvo, según un informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) con un 

sombrío panorama para la "generación postCovid". 

El estudio muestra que la juventud, ya antes especialmente vulnerable en el mercado 

laboral y que aún sufría las consecuencias de la crisis financiera de 2008, ha sido uno de 

los grupos de edad más afectados por los confinamientos y otras medidas de freno al Covid-

19, lo que puede tener adversos efectos a largo plazo. 

 

 

OIT: uno de cada seis jóvenes, sin empleo por Covid-19 

Los jóvenes son las principales víctimas del cataclismo económico provocado por 

la pandemia del nuevo coronavirus y uno de cada seis se encuentra sin empleo, alertó el 

miércoles la Organización Internacional del Trabajo (OIT). 

En su presentación del informe ante la prensa, el director general de la OIT, Guy Ryder, 

instó a los gobiernos a prestar una atención especial a esta generación para evitar que la 

crisis le afecte a largo plazo. 

El estudio de la organización concluye que una de cada seis personas menores de 29 años 

y en edad de trabajar ha dejado de hacerlo desde que apareció el Covid-19. Y aquellos que 

conservaron sus puestos de trabajo han visto cómo su jornada se reducía 23% como media. 
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Brasil rebasa de nuevo mil muertos en un día por coronavirus 

Sao Paulo. Brasil registró mil 39 muertes de Covid-19 este martes totalizando 24 mil 512 

decesos por la pandemia, cuyo epicentro se encuentra ahora en América Latina. 

Con más de 210 millones de habitantes, desde hace cuatro días Brasil es el país que 

registra más muertes diarias, superando a Estados Unidos, que el martes reportó 657 

fallecimientos. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/05/27/brasil-rebasa-mil-muertos-en-un-dia-por-coronavirus-4409.html


Notas Nacionales 

 

AMLO prevé reanudar giras de trabajo la próxima semana; así sería el itinerario 

El presidente Andrés Manuel López Obrador planea reiniciar sus giras de trabajo por cinco 

estados del sureste del país, al arranque del Tren Maya, y revisar los proyectos insignia de 

su administración, como la refinería de Dos Bocas y el Tren del Istmo.   

De acuerdo con el itinerario que esta mañana dio a conocer el titular del Ejecutivo, López 

Obrador comenzará su gira el próximo martes 2 junio en Quintana Roo, luego viajará a 

Yucatán, Campeche, su natal Tabasco y cerrará en Veracruz. 

No obstante, Tabasco es la entidad con el mayor número de casos confirmados de Covid-

19, con 3 mil 360 y 424 decesos por Covid-19; le sigue Veracruz, con 3 mil 258 casos y 416 

decesos; luego Quintana Roo, con mil 638 y 304 decesos; Yucatán, con mil 567 casos y 

128 decesos, y Campeche registra 552 casos confirmados y 66 decesos 

 

AMLO TIENE TODO LISTO PARA REINICIAR GIRAS POR EL PAÍS LA SIGUIENTE 

SEMANA; ESTA ES SU AGENDA 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) señaló que el viernes se presentará 

el plan para el regreso a las escuelas y anunció que el martes reiniciaría sus giras con un 

recorrido por el sureste. 

En la conferencia de prensa matutina, señaló que la gira está planteada del 1 al 7 de junio, 

con eventos de menos de 50 personas y cumpliendo con las medias sanitarias. 

 

 

Critica Calderón gira de AMLO por Tren Maya 

El expresidente Felipe Calderón criticó que el actual mandatario, Andrés Manuel López 

Obrador, realice una gira por la Península de Yucatán para dar el banderazo del Tren Maya, 

como lo anunció hoy. 

"¿En verdad es necesaria la gira? ¿es una actividad esencial? La gira expone al contagio y 

lo propicia: al personal de avanzada, logística, seguridad (que aunque no se reconozca, 

existe y es compleja), comunicación y al propio Presidente. Como decía mi paisano: 

#peroquénecesidad", escribió Calderón en redes sociales. 
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Diálogo, no pelea con Gobernadores.- AMLO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que no habrá confrontación con los 

Gobernadores para la operación del semáforo con el que se pretende regular la reapertura 

económica en el País, tomando en cuenta los riesgos sanitarios por Covid-19. 

 

En conferencia de prensa, el Mandatario fue cuestionado sobre las exigencias de los 

ejecutivos locales, quienes han demandado a la Secretaría de Gobernación que se permita 

que los semáforos puedan operar desde los estados. 

 

 

Semáforo epidemiológico está a cargo de la Federación, pero es regional, aclara Segob 

Olga Sánchez Cordero, secretaria de Gobernación, explicó que el semáforo 

epidemiológico para reanudar las actividades tras el coronavirus (Covid-19) sí estará a 

cargo de la Federación, pero también tendrá en consideración la realidad que vive cada 

estado de la República y por eso mismo será de carácter regional. 

Ayer el semáforo epidemiológico causó polémica porque, luego de tener una reunión con 

la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), Sánchez Cordero informó que este 

mecanismo estaría a cargo del gobierno federal, aun cuando mandatarios como Diego 

Sinhue, gobernador de Guanajuato, ya establecieron su plan para reactivar a sus estados. 

 

Gobierno rechaza semáforos estatales y toma más control en reaperturas 

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, dejó en claro a los gobernadores del 

país que el semáforo para la reactivación de las actividades es federal y no estatal o local; 

por lo que ninguno puede abrir o cerrar la industria cuando quiera. 

“En la reunión que tuvimos con gobernadores se habló de que el semáforo debe ser 

Federal, porque no podemos tener consideraciones de semáforos locales, porque entonces 

sería una descoordinación total en nuestro país de que cada quien tiene su semáforo, cada 

quien abre cuando quiere y cada quien cierra cuando quiere”, destacó en videoconferencia 

sobre atención a las mujeres. 
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Llama a 'góbers' al diálogo para reactivar economías 

El presidente Andrés Manuel López  Obrador aseguró que no quiere pleito con los 

gobernadores de los estados y recalcó la postura del Gobierno federal de no imponer ningún 

plan para desplegar la nueva normalidad en el país generada por el Covid-19. 

"Con diálogo, no peleándonos, buscando los acuerdos y también no obligando a nadie. 

Nada por la fuerza, todo por la razón y el derecho", destacó a unas horas de que la 

secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, demandó a los mandatarios a seguir el 

regreso escalonado a las actividades de manera uniforme, como lo recomendó el Consejo 

Nacional de Salubridad, y no con un semáforo propio como lo propusieron los gobiernos 

locales según el avance del virus en sus territorios. 

 

 

Cuestiona Morena a López-Gatell por aplicación de pruebas 

En la comparecencia del subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, en el Senado de la 

República, el líder de Morena, Ricardo Monreal, lo cuestionó sobre la baja aplicación de 

pruebas de Covid-19 en México, comparado con otros países de la Organización para la 

Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). 

La reunión inició al mediodía, a través de una videoconferencia, con la participación de 55 

senadores, incluyendo a todos los coordinadores parlamentarios de la Cámara de 

Senadores, con el fin de que los legisladores resuelvan dudas sobre la pandemia. 

 

 

¡Atención! SEP informará el viernes si habrá regreso a clases la próxima semana 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que este jueves 28 de mayo habrá 

otra reunión con su gabinete para determinar cuándo será un posible regreso a clases en 

algunas zonas del país. 

Ayer hubo una reunión similar, donde según el mandatario se tomaría la decisión pero esto 

no se dio y habrá una segunda evaluación este jueves 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/llama-a-gobers-al-dialogo-para-reactivar-economias/1384508
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/cuestiona-morena-lopez-gatell-por-aplicacion-de-pruebas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://heraldodemexico.com.mx/pais/atencion-este-dia-conocer-sep-habra-regreso-a-clases-proxima-semana-amlo/


 

Capturan a “El Mocho”, presunto líder de "La Línea", en Chihuahua 

El gobernador Javier Corral Jurado dio a conocer la aprehensión por parte de la Secretaría 

de Seguridad Pública del Estado (SSPE), de Gibrán R.S. alias “El Mocho”o “El Fresa”, 

señalado como líder del grupo delictivo “La Línea”, en el municipio de Jiménez y poblados 

circunvecinos. 

En conferencia de prensa virtual, informó que junto a esta persona fue arrestada Daniela 

C.L., alias “La reina del sur”, quien dijo ser pareja sentimental del detenido en mención; así 

como Celestino C.F. y Cinthia Giovana G.L., estos dos últimos con domicilio en la ciudad 

de Los Mochis, Sinaloa. 

 

Talamontes y pobladores desarman y golpean a policías en el Ajusco 

Un grupo de talamontes agredieron e hirieron a por lo menos cuatro elementos de la 

Secretaría Seguridad Ciudadana (SSC), en medio de un operativo encabezado por la 

Profepa y Guardia Nacional. 

Los hechos ocurrieron entrada la noche del martes cuando las autoridades implementaron 

un operativo en la zona del Ajusco, en la alcaldía de Tlalpan; ahí hallaron a talamontes 

quienes cargaban troncos en el kilómetro 14.5. 

 

 

Cerca de 3 mil mexicanos siguen en espera de regresar al país 

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que hasta el 26 de mayo se han 

repatriado a 13 mil 190 mexicanos que se encontraban varados en el exterior, sin 

embargo, 2 mil 983 personas aún continúan en espera de regresar al país. 

En su último reporte, la cancillería destaca que la mayor cantidad de mexicanos 

repatriados ha sido desde la región de América Latina con 7 mil 219 casos, le sigue Europa 

con 3 mil 96, la región Asia-Pacífico con 827, África con 566, América del Norte con 399 y 

Medio Oriente con 223.” 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/capturan-el-mocho-presunto-lider-de-la-linea-en-chihuahua
https://www.eluniversal.com.mx/estados
https://www.eluniversal.com.mx/tag/la-linea
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/cdmx/video-talamontes-desarman-y-golpean-policias-en-el-ajusco
https://www.razon.com.mx/mexico/cerca-de-3-mil-mexicanos-siguen-en-espera-de-regresar-al-pais/


Notas Internacionales 

 

“Ilógicas”, razones de EU para dejar Tratado de Cielos Abiertos: Rusia 

Moscú. Considerado el motivo más reciente de distanciamiento entre Moscú y Washington, 

la decisión de Estados Unidos de iniciar el procedimiento para salirse del Tratado de Cielos 

Abiertos –anunciada por el presidente Donald Trump tras acusar al Kremlin de violar los 

términos de esa medida de confianza en materia de seguridad que permitía desde 1992 

sobrevuelos de inspección del territorio de los países firmantes–, provocó una enfática 

reacción aquí. 

Rusia, el presunto culpable de la ruptura del entendimiento, según el inquilino de la Casa 

Blanca, rechazó por voz de su vicecanciller Serguei Ryabkov los argumentos de EU para 

abandonar el Tratado, calificándolos de “poco convincentes” e “ilógicos”. 

 

Luis Almagro asume segundo mandato al frente de la OEA 

El uruguayo Luis Almagro asumió su segundo mandato como secretario general de la 

Organización de Estados Americanos (OEA), hasta 2025, y anticipó que tendrá como 

primer desafío apoyar a "los gobiernos y los pueblos del hemisferio a hacer frente a la 

pandemia" del coronavirus. 

En un discurso durante una sesión virtual del Consejo Permanente del organismo, Almagro 

destacó que el coronavirus es "un enemigo invisible que no reconoce fronteras, amenaza 

vidas, sistemas políticos, económicos, productivos". 

 

 

Francia, Italia y Bélgica frenan la hidroxicloroquina 

París. Francia, Italia y Bélgica actuaron para frenar el uso de la hidroxicloroquina para el 

tratamiento de pacientes que sufren de Covid-19, la enfermedad causada por el nuevo 

coronavirus, en medio de dudas sobre la seguridad del fármaco genérico contra la malaria. 

El miércoles Francia canceló un decreto que permitía a los doctores en los hospitales 

dispensar la medicina, mientras que la Agencia Italiana del Fármaco (AIFA) suspendió la 

autorización del uso de hidroxicloroquina para tratar el Covid-19, a excepción de los 

ensayos clínicos. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/05/27/201cilogicas201d-razones-de-eu-para-dejar-tratado-de-cielos-abiertos-rusia-1757.html
https://www.milenio.com/internacional/almagro-asume-segundo-mandato-al-frente-de-la-oea
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/05/27/francia-italia-y-belgica-frenan-la-hidroxicloroquina-9918.html


 

Crea OMS fundación para conseguir nuevos fondos 

Ginebra. El director general de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom 

Ghebreyesus, anunció el miércoles la creación de una fundación que le permitirá 

aprovechar nuevas fuentes de financiación, incluyendo los aportes de la población en 

general. 

La Fundación de la OMS se está creando como una entidad independiente para la 

concesión de subvenciones que apoyen los esfuerzos de la organización para abordar los 

desafíos más urgentes de la salud mundial mediante la obtención de nuevos fondos de 

"fuentes no tradicionales". 

 

 

Amenaza Trump con cerrar redes sociales 

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó con regular o cerrar las redes 

sociales por silenciar las voces conservadoras.  

 

"Los Republicanos sienten que las redes sociales silencian totalmente las voces 

conservadoras. Las vamos a regular, o cerrar, antes de que algo así ocurra. Ya vimos que 

lo intentaron, y fallaron, en 2016", publicó Trump en su cuenta de Twitter. 

 

 

Pompeo acusa a China de restringir autonomía que prometió a Hong Kong 

El secretario de Estado de Estados Unidos acusó hoy a China de no dar la 

autonomía que prometió a Hong Kong,  en el contexto del análisis de aprobación de 

la Ley de Seguridad para la región Especial Administrativa. 

En un comunicado, el funcionario expresó que el gobernante Partido Comunista de 

China, que encabeza el presidente Xi Jinping, ha encaminado una desastrosa 

decisión que ha socavado las libertades de los ciudadanos hongkoneses. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/05/27/crea-oms-fundacion-para-conseguir-nuevos-fondos-7994.html
https://www.reforma.com/amenaza-trump-con-cerrar-redes-sociales/ar1952289?v=3
https://www.informador.mx/internacional/Pompeo-acusa-a-China-de-restringir-autonomia-que-prometio-a-Hong-Kong-20200527-0091.html
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